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南京栽培雪松的历史已经

有
!"

多年
!

园林专家告诉记者
"

雪松原

产喜马拉雅山西部
"

中国最早的

是在
#$#%

年青岛引种的
!

#$&"

年
"

南京从日本及印度引入
!

作

为民国首都
"

在南京很多著名民

国建筑附近
"

都有它苍劲挺拔的

身影
!

最出名的
"

要数总统府子

超楼前的两棵雪松
!

树高
&"

多

米
"

已经超过了子超楼
"

胸围达

到
&'"

厘米
!

总统府工作人员介

绍
"

这两棵雪松大有来历
!

子超

楼竣工后
"

当时的国民政府主席

林森花重金从印度购买了两株

大苗
"

用飞机运来南京
"

并亲手

种下
!

据说价格非常昂贵
"

被称

为
#

寸树寸金
$%

据说
"

这两株珍贵的雪松还

别有涵义
!

子超楼的外形很独

特
"

从远处看
"

基座大
"

上面小
"

呈完全对称状
"

形似
&

森
$

字
%

而

楼前的这两棵雪松
"

恰恰又是一

个
&

林
$

字
%

一幢楼
"

加上两棵树
"

正是寓意
&

林森
$%

($%)

年
*

月

国民政府
&

还都
$

后
"

为纪念林

森
"

文官处特意在松树旁立了一

块小石碑
"

上书
&

林森手植
$

四

字
%

而最大的雪松
"

则在南京市

政府大院内
"

树高
&*

米
"

胸围达

&+*

厘米
%

钟山宾馆
'

原国民党励志

社
("

有一株高
&&

米
)

胸围
&),

厘米的大树
*

市第二幼儿园
'

原

美国驻华大使馆区
(

的雪松
"

也

是上世纪
'"

年代所植
*

力学小学

的校园里
"

有一株差不多年纪的

雪松
"

虽然个头略小些
"

约十二三

米高
"

但这株是爱国和平老人邵

力子和老教育家傅学文伉俪创办

力小时所植
%

随着城市绿化的色彩越来越

丰富
"

品种越来越多样
"

近年来
"

雪

松已渐渐淡出人们的视线
"

它的地

位
"

似乎不再那么重要
%

#

南京的市树是雪松
+

我从

来都不知道
%$

昨天
"

记者随机询

问了身边的一些朋友
"

竟然有很

多人都发出这样的惊叹
%

于女士

虽然是外地人
"

但也在南京生活

了十多年
"

当她听说雪松是市树

时
"

一脸愕然
%#

不应该是法桐树

吗
+

南京路边好像没有多少雪松

啊
+ $

#

现在城市里新搞的绿化都

不太喜欢用雪松
"

所以市场需求

量也不大
% $

一位苗农告诉记者
"

这也是雪松滞销的重要原因之

一
% #

现在流行的是彩叶树种
% $

在不久前
"

南京园林科研部

门推荐的行道树树种名单中
"

#

市树
$

雪松也意外落选
%

南京市园林科研所的苏所

长告诉记者
"

在交通拥挤的都市

里
"

雪松并不适合做行道树
%

它

的树冠较低
"

容易遮挡视线
"

有

交通安全隐患
*

除非像几条
#

雪

松路
$

上的
"

已经长了好几十年
"

才能达到那么高大
%

并且
"

雪松

的根系较浅
"

成年之后容易头重

脚轻
"

&""!

年一场大雪
"

北京东

路上的雪松就倒了好几棵
"

断胳

膊断腿的就更多了
"

有的虽然没

倒
"

也歪歪斜斜
"

只好搭个架子

来支撑
%

考虑到方方面面
"

专家

最终从行道树建议树种名单中

将它划去
% #

不过它的滞尘
)

杀菌

效果很好
"

所以在公共绿地
)

庭

院
"

我们还是推荐种植的
% $

然而
"

一位绿化公司负责人

告诉记者
"

在他们做的工程中雪

松用量也不大
% #

现在可选的树种

太多了
%

雪松的优点是四季常绿
"

女贞
)

香樟也都有这个特点啊
*

漂

亮的彩叶树
)

花灌木更受欢迎
% $

他认为
"

雪松虽然属于速生树种
"

十来年个头就蹿得挺高
"

但树冠

不大
"

要想长成气势磅礴的模样
"

至少也得五六十年
%

另外
"

雨花台

烈士陵园的雪松看上去庄严优

美
"

但如果种在小区里
"

就会觉得

过于凝重
% #

其实雪松在南京的城

市绿化中
"

已经不那么重要了
"

这

个
,

市树
-

的称号
"

是不是也有名不

副实之嫌
"

或许应该考虑改选了
+

比如法桐
"

外地人对南京的法桐

大道印象更加深刻
% $

对此
"

也有不少人提出反

对
%

南京林业大学风景园林系一

位专家提出
"&

市树
$

并不是仅仅

因为数量多少
"

精神内涵更重

要
"

雪松作为
&

市树
$"

还与
&

市

花
$

梅花相呼应
"

松梅自古就为

南京人所喜爱
%

没必要因为现在

种植的比例没以前那么多了
"

就

换掉它
%&

更何况
"

汤泉还是中国

雪松之乡
%

即使现在销路不太

好
"

但南京的雪松树形优美
"

质

量好
"

这是全国有名的
% $
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年前
"

种雪松一年当上万元户

现如今
"

价格跌到一成无人问津

砍树
"

心疼
#

不砍
"

占地
#

本版撰文 快报

记者 孙兰兰
/

本版摄

影 快报记者 泱波

0

城市记忆
1

0

争论
1

日趋
$

罕见
%"

雪松还是市树吗

南京人为何这么喜欢雪

松
+

园林专家介绍
"

南京人喜爱

松树蕴含着坚贞不阿与高风亮

节之精神
"

自六朝起
"

植松已有

千余年历史
%

而雪松虽是
&

外来

户
$"

但其形态优美
"

又很适应

南京气候
%

&

所以
"

南京地区栽植数量

也是全国最多的
%$

专家介绍
"

上

世纪
*"

年代
"

全市广泛栽植
"

形

成了一批著名的雪松路
"

如北京

东路
)

御道街
)

龙脖子路
..

)"

年代起
-

城内外山头如紫金山
)

雨花台
)

小红山又营造了许多雪

松风景
%

现在
"

这些雪松依然郁

郁葱葱
"

即使在寒冷的冬日也满

目苍翠
*

夏天
"

无数的松针一层

层遮天蔽日
"

树阴下异常凉快
%

据
#$!&

年统计
"

当时全市

已有定植雪松
*.'+

万余株
%

#$!&

年
"

南京市第八届人

大第二次会议于
%

月
#$

日通过

了雪松为南京市市树
)

梅花为南

京市市花决议
% &

当时之所以选

它
"

一方面除了法国梧桐
"

在行

道树中
"

它给人印象最深刻
*

另

一方面
"

它蕴含着崇高的精神
"

希望它代表着南京的城市形

象
% $

#$!'

年
#

月
!

日
-

南京市

人大党委会和市人民政府
"

举

行市树
)

市花命名大会
"

会上向

全市中小学校及部分幼儿园赠

送雪松
)

梅花苗木各
'',

株
"

号

召全市中小学生以雪松
)

梅花

所蕴含的性格与精神为榜样
-

做

一个坚毅的
)

高尚的共产主义

接班人
"

并命名拥有雪松行道树

',,

余株的北京东路为
&

雪松

路
$"

拥有
!*,

株春梅的北京西

路为
&

梅花路
$%

雪松之祖坐着飞机来南京

号召全市学习
$

市树
%

精神

!
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